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Un mese e mezzo fa, dopo la netta vit-
toria di Alberto Di Girolamo, Mas-
simo Grillo sembrava sul punto di

lasciare definitivamente la politica. Il netto
divario tra i due candidati al ballottaggio (in
percentuale 68 a 32 a favore del cardiologo)
aveva infatti restituito l'impressione di una
bocciatura senza appelli per il progetto poli-
tico dell'ex parlamentare lilibetano. Le diffi-
coltà dimostrate dalla maggioranza nelle
ultime settimane, però, hanno ridato a Grillo
lo slancio e le motivazioni per tornare a in-
tervenire sul dibattito cittadino, con un video
messaggio pubblicato su Facebook e una
nota in cui esprime giudizi fortemente critici
sulle prime mosse politiche della nuova am-
ministrazione, spiegando inoltre che intende
continuare a dare il proprio contributo alla
politica marsalese. Grillo premette di rispet-
tare il volere della maggioranza degli elettori
marsalesi ed auspica che il nuovo sindaco,
“possa essere capace di fronteggiare le emer-
genze che investono la nostra città”. Tuttavia,
afferma che a due mesi dall'insediamento il
sindaco ha  “già perso tutta l’autorevolezza
per governare Marsala” sottolineando che “la
legittimazione elettorale gli avrebbe consen-
tito di dimostrarsi subito leader politico de-
ciso e forte”. Grillo si sofferma in particolare
sulla mancata assegnazione delle deleghe as-
sessoriali e sul doppio ruolo di Enzo Stu-
riano, accusando Di Girolamo di essere

“nelle mani di alcuni deputati”. “Lo avevo
capito – ripete Grillo – e anche per questo mi
ero candidato, l’ho spiegato durante tutta la
campagna elettorale e, adesso, tutti ne hanno
piena conferma”. L'ex parlamentare si sof-
ferma anche sui primi contatti tra il sindaco
e la macchina organizzativa del Comune, de-
finendosi preoccupato per il fatto che “il Co-
mune sia nella paralisi più totale, che non
siano stati nominati i nuovi dirigenti, che i
funzionari non ricevano direttive, che man-
chino slancio e motivazione. Addirittura a
conclusione degli incontri, spesso, non com-
prendono cosa chiede il sindaco”. Grillo evi-
denzia anche i ritardi nella discussione sul
bilancio e accusa Di Girolamo di non aver
nemmeno preso la parola al primo incontro
pubblico sull’aeroporto, dichiarandosi stra-
nizzato per l'invito che i parlamentari hanno
rivolto a mezzo stampa al sindaco di Marsala
affinchè si intestasse il coordinamento del-
l'azione dei sindaci per rilanciare gli accordi
di co-marketing con Ryanair. Torna anche il
riferimento al taglio dell'indennità. E qui
Grillo spiega che se la riduzione dei com-
pensi fosse stata estesa anche agli assessori e
ai consiglieri si sarebbero potute trovare le
risorse per gli eventi estivi. Riprendendo
quello stile comunicativo, moderato nei toni
ma aggressivo nella sostanza, sfoggiato in
campagna elettorale, Massimo Grillo precisa
di “non volere alimentare scetticismo”, riba-

dendo che la situazione amministrativa del
Comune avrebbe reso necessaria una mag-
giore rapidità d'azione. Per l'ex deputato del-
l'Udc, invece, “neppure una lumaca avrebbe
invidia della velocità del sindaco”. Grillo
spiega infine di avvertire “la responsabilità
di continuare a collaborare per la città” an-
nunciando l'intenzione di insediare “un ta-
volo tecnico per suggerire una serie di
iniziative al sindaco e soprattutto provare a
raggiungere dei risultati anche autonoma-
mente ed a prescindere dalla pubblica am-
ministrazione”, nella convinzione che alcuni
dei progetti presentati in campagna elettorale
potranno essere attuati con il contributo “di
tutte le forze che ritengono essere alternative
alla maggioranza Di Girolamo”.

Le difficoltà della maggioranza ridanno slancio all'ex parlamentare sconfitto al ballottaggioPOLITICA

Il ritorno di Massimo Grillo: “Sindaco lento,
continuerò a collaborare per la nostra città”

Ieri mattina, nella sala conferenze della
Camera di Commercio di Trapani, si
è tenuto l’ennesimo capitolo dei

quella che sta diventando sempre più il
“racconto dei racconti”. L’assemblea del
Comitato dei sindaci per l’accordo di co-
marketing a sostegno dell’aeroporto di
Birgi si è riunita presso la Camera di
Commercio presieduta da Giuseppe Pace

per discutere della difficile situazione che
affligge lo scalo “Vincenzo Florio”. Pre-
senti i rappresentanti e primi cittadini dei
comuni di Trapani, Marsala, Alcamo, Ca-
stelvetrano, Erice, Valderice, Paceco, Par-
tanna, Salemi, Petrosino, Calatafimi,
Custonaci, Favignana, Buseto Palizzolo,
Salaparuta e Poggioreale, oltre il presi-
dente di Confindustria Trapani, Gregory

Bongiorno. Assenti i sindaci dei comuni
di Mazara del Vallo, Castellammare del
Golfo, Campobello, Pantelleria, Santa
Ninfa, San Vito Lo Capo, Gibellina e Vita.
All’incontro, convocato la scorsa setti-
mana dal presidente Pace, hanno assistito
molti operatori economici ed i rappresen-
tanti di diverse associazioni. [ ... ]

...continua in seconda

Alla Camera di Commercio riunione dell’assemblea presieduta da Giuseppe Pace che ritira le dimissioniAEROPORTO

Birgi, sindaci confermano il co-marketing

Confermate le tariffe dello scorso
anno e le agevolazioni TARI

PETROSINO

Durante l’ultima seduta
del Consiglio Comu-
nale di Petrosino sono

state approvate le tariffe dei
vari tributi comunali. In pra-
tica, sono state confermate le
tariffe dello scorso anno, con
alcune novità positive per
TASI e TARI. Infatti, è stato
approvato a maggioranza
l’emendamento proposto dal
sindaco che ha la delega al-
l’assessorato alle Finanze :
“Per la TASI – dichiara il sin-
daco Gaspare Giacalone -, su
mia proposta finalmente cam-
biamo trend, siamo riusciti a
diminuirla da 2.5 per mille a 2
per mille. Mentre per la TARI
introdurremo aiuti alle catego-
rie disagiate”. Durante il Con-
siglio Comunale è stato dato
ampio spazio alle interroga-
zioni da parte dei consiglieri:
sono state sollevate alcune
questioni riguardanti la pulizia
delle spiagge, la segnaletica
stradale e la cura del verde
pubblico all’interno del Cimi-
tero Urbano. [ ro. ma. ]

Il Consiglio comunale
diminuisce la TASI

Richiesta la turnazione delle
prossime aperture festive

ASSOCIAZIONI

Si è tenuto nei giorni scorsi
un incontro tra il sindaco di
Marsala, Alberto Di Giro-

lamo e i panificatori lilybetani riu-
niti sotto la sigla dell'associazione
Ass Pan, presieduta da Giuseppe
Bonafede, storico rappresentante
della categoria. Nel corso dell'in-
contro si è parlato anche della pro-
posta di turnazione tra gli esercizi
per disciplinare le aperture nelle
domeniche e nei giorni festivi. Più
volte la categoria ha sollecitato,
negli anni passati, le varie ammi-
nistrazioni succedutesi a discipli-
nare la materia. Occorre però dire
che sulla questione vige una legge
regionale che autorizza gli eser-
centi commerciali ad effettuare
l'apertura e la vendita al dettaglio
anche nelle giornate festive. Si
tratterebbe insomma di un ac-
cordo tra tutti gli operatori del set-
tore che si impegnassero a tenere
abbassate le saracinesche in deter-
minati giorni festivi e ad aprirle
quando previsto dalla turnazione
stabilita da un accordo tra tutti. Ed
è proprio la mancata unanimità tra
gli operatori del settore che ha im-
pedito fino ad oggi di arrivare ad
una apertura a turno. [ ... ]

...continua in seconda

I panificatori marsalesi
incontrano il sindaco

MASSIMO GRILLO
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CONTINUA DALLA PRIMA...

PETROSINO

Dopo il successo riscontrato la
scorsa settimana, il “Mercato
del contadino”si svolgerà anche
domani, 1° agosto, dalle ore 7
alle ore 12.30, in piazza Bi-
scione.“L’apprezzamento con-
fermato dai tanti cittadini e
turisti  - ha detto l’assessore
Luca Badalucco - ci  ha spinto a
riproporre l’iniziativa che per-
mette la vendita diretta dei pro-
dotti agricoli”. Il mercato del
contadino, nonostante i processi
di modernizzazione tramite la
grande distribuzione,  continua
a riscuotere successo perché va
a valorizzare e tutelare la pic-
cola azienda agricola e gli stessi
cittadini hanno maggiore fidu-
ciaperché hanno il contatto di-
retto con i produttori. “Dopo la
prima esperienza di sabato
scorso   - continua l’assessore -
abbiamo apprezzato la modalità
e il bel rapporto che si instaura
nella vendita diretta tra agricol-
tori e consumatori. Siamo con-
tenti di poter continuare con
questa bella iniziativa”.

Torna domani il
mercato contadino

Dopo le reiterate proteste dei mesi scorsi
del comitato spontaneo degli abitanti del
villaggio Sappusi, è stato operato lo spo-
stamento dell’isola ecologica collocata
per mesi all’interno del popoloso quar-
tiere. Come si ricorderà, il comitato
aveva più volte protestato perché dal
conferimento della spazzatura proveni-
vano cattivi odori che rendevano irrespi-
rabile l’area soprattutto in prossimità
dell’isola ecologica. “Abbiamo rappre-

sentato il problema al neo sindaco – c’ha
detto la portavoce del comitato -. Al-
berto Di Girolamo assieme a rappresen-
tanti della sua Giunta è venuto a
constatare di persona il problema e c’ha
promesso il suo impegno che da ieri si è
trasformato in realizzazione concreta”.
Infatti, nei giorni scorsi, l’area adibita
per oltre un anno ad isola ecologica, è
stata sgomberata e pulita. I cittadini
della zona potranno conferire la spazza-

tura, naturalmente debitamente differen-
ziata, in appositi bidoni collocati lungo
la strada della “Salinella” lontano dalle
abitazioni. “Ci corre l’obbligo di ringra-
ziare l’Amministrazione per il tempe-
stivo intervento – ha concluso la
rappresentante dei cittadini del quartiere
– ma anche quanti, sensibili al problema,
come la vostra testata, hanno ritenuto
opportuno sostenerci in questa nostra ri-
vendicazione”. 

Sgomberata l’isola ecologica di Sappusi

È accaduto in via Dante Alighieri intorno alle 13. A finire l’una contro l’altra sono state un’auto e una bicicletta. Lo scontro è avvenuto
sul grande curvone antistante il Bar Royal. Protagoniste dello schianto una Opel Corsa verde guidata da un sessantenne, e una bici con
in sella un settantenne. È stato quest’ultimo a rimanere ferito ed è stato trasportato in ospedale dall’ambulanza del 118, ma le sue con-
dizioni non sono preoccupanti. Ad effettuare i rilievi per ricostruire la dinamica sono intervenuti i vigili urbani. [ c. p. ]

Auto contro bici, ferito un pensionato

POLITICA

Il coordinatore provinciale Felice
D’Angelo, già alcuni giorni ad-
dietro aveva annunciato che  sa-
rebbe iniziato un percorso
strutturale politico tale da conso-
lidare il movimento “Noi con Sal-
vini” al sud. Dopo la nomina a
Pantelleria arrivano le nomine di
Marsala e Alcamo. A Marsala in
particolare, è stato nominato co-
ordinatore Lorenzo Sammartano,
bancario, noto per le attività di
service del Rotary dove ha rico-
perto il ruolo di presidente.

Sammartano coordina
“Noi con Salvini”

[ I panificatori marsalesi in-

contrano il sindaco ] - Dall'uf-
ficio commercio del comune di
Marsala hanno più volte fatto
sapere di non avere nulla in
contrario all'accordo ma che
tuttavia, non  potrebbero mai
intervenire in maniera coerci-
tiva nei confronti di chi non lo
volesse rispettare. “Abbiamo ri-
proposto la questione al neo
sindaco Alberto Di Girolamo –
ci ha detto Giuseppe Bonafede,
che ha incontrato assieme ad al-
cuni iscritti il primo cittadino e
il dirigente del settore, Giu-
seppe Fazio  -. Il sindaco si è
detto disponibile a riprendere il
dialogo con la categoria. Ora
occorre che noi tutti operatori
del settore presentiamo all'una-
nimità all'amministrazione un
calendario di turnazione”.  Le
“parti” hanno rinviato l'incontro
al prossimo 19 agosto. 

[ Birgi, sindaci confer-

mano il co-marketing ] -

Durante il confronto è
stato fatto il punto della
situazione sui pagamenti
da parte dei comuni nel-
l’ambito del contratto sot-
toscritto con la società
“Ams”. I sindaci che
hanno partecipato all’as-
semblea hanno confer-
mato gli impegni presi e
la volontà di andare avanti
con l’accordo, solleci-
tando al contempo un
maggiore coinvolgimento
nelle scelte che riguar-
dano la gestione dello
scalo, anche per quel che
riguarda le tratte. Dopo un
ampio e articolato dibat-
tito il presidente Giuseppe
Pace ha accolto la richie-
sta avanzata dai sindaci di
ritirare le dimissioni dal
Comitato del co-marke-
ting, decidendo quindi di
restare alla guida della ca-
bina di regia costituita per
coordinare l’intesa. “E’
stata una riunione molto
fruttuosa – ha dichiarato
Pace - che rappresenta un
positivo momento di chia-
rimento ed un buon punto
di ripartenza. Natural-
mente tutto è legato ai pa-
gamenti da parte dei
comuni, che mi auguro,

superando le difficoltà del
momento, saranno fatti
celermente. I sindaci
hanno confermato gli im-
pegni presi, assicurando la
massima disponibilità. E
questo è un segnale im-
portante per il futuro del
nostro aeroporto”. Per
quanto riguarda i sindaci
di Marsala e Petrosino,
già nei giorni scorsi, attra-
verso le pagine del nostro
giornale, avevano fatto in-
tendere di essere aperti a
collaborare come già ave-
vano fatto in precedenza.
In particolare Alberto Di
Girolamo, nella sottoscri-
zione dell’accordo, ha as-
sicurato il pagamento
della ulteriore somma do-
vuta - circa 66mila euro
annui per l'Iva, così come
richiesto dall'Agenzia
delle Entrate - in aggiunta
ai 150mila euro già ver-
sati, affermando: “Invito
il presidente Pace a conti-
nuare nel suo prezioso la-
voro di coordinatore
dell'Accordo che impegna
tutti i comuni trapanesi in
un progetto di fondamen-
tale importanza per lo svi-
luppo economico del
territorio”.

[ claudia marchetti ]

Un altro incendio d’auto è di-
vampato la notte scorsa nella
periferia nord di Marsala. È ac-

caduto in contrada Torre Lunga Puleo.
A bruciare è stata una Smart che appar-
tiene ad un residente le cui iniziali sono
G. R.. Sono stati gli stessi abitanti a
chiamare i vigili del fuoco del distacca-
mento di corso Calatafimi che sono ri-
masti sul posto per circa due ore, ma,
nonostante tutto l’impegno dei pom-

pieri, non è stato possibile salvare la
city car che è andata completamente di-
strutta e ridotta ad un mucchio di la-
miere fumanti. Quanto alle cause del
rogo, al momento sono ignote, infatti
non sono stati rinvenuti inneschi, né
tracce di liquido infiammabile che pos-
sano far propendere per la matrice do-
losa, potrebbe essersi dunque trattato di
un corto circuito, ma anche questo è
tutt’altro che certo. Sarà compito dei

periti chiarire la faccenda. La settimana
scorsa, a causa di un corto circuito sono
finite in fiamme due auto anche a Pe-
trosino, in via Pietro Nenni. Sono stati
momenti di grande preoccupazione,
visto che una delle due – quella dalla
quale è partito l’incendio – era un’auto
con impianto a gas. I vigili del fuoco,
però, sono riusciti ad evitare la defla-
grazione e hanno tempestivamente
messo in sicurezza i mezzi.

Alcuni giorni fa erano bruciate due auto a Petrosino, sul posto i vigili del fuocoCRONACA /1

In fiamme un’auto nella notte, si indaga

Mercoledì scorso, personale della Polizia di Stato di Marsala ha tratto in arresto, in fla-
granza di reato, Caplan Ionut Irinel, giovane romeno residente a Marsala, ma domici-
liato ad Alcamo. Il ragazzo è accusato del reato di furto aggravato in concorso,

ricettazione e guida senza patente. In particolare alle ore 18.45 circa, la polizia interveniva in
via Mazara presso un negozio di calzature, poiché erano stati segnalati dei ladri in azione. Per-
sonale ha notato in un’auto la presenza di una persona sospetta, che, molto probabilmente, era
ancora in attesa del complice che si era dato invece alla fuga. L’uomo è stato bloccato e nell’auto
sono state rinvenute diverse paia di scarpe, un paio di converse e alcune di queste erano state ru-
bate ad un altro esercizio commerciale. Il Caplan è stato arrestato e successivamente l’Autorità
Giudiziaria ha disposto l’obbligo di dimora nel comune di Alcamo in attesa del giudizio.

La Polizia ha rinvenuto nella sua auto diverse paia di scarpe. L’uomo ha un complice

L’AMMINISTRAZIONE ACCOGLIE LE PROTESTE DEI RESIDENTI. I BIDONI SPOSTATI A SALINELLA

E’ ACCADUTO IERI IN VIA DANTE ALIGHIERI. LE CONDIZIONI DELL’UOMO NON SONO PREOCCUPANTI

CRONACA /2

Romeno arrestato per aver furto in concorso

Il Libero Consorzio comunale di
Trapani ha espresso parere favore-
vole alla proposta progettuale del

comune di Marsala, volta al “Comple-
tamento del Monumento ai Mille, con
finalità socioculturale e di promozione
del turismo”. L'Amministrazione,
aveva richiesto l'assegnazione della

somma ministeriale di 233.700 euro
(quota di ristoro per i danni all'aero-
porto e al territorio provinciale causati
dalla crisi libica) per rendere fruibile
quell'opera che la città attende da quasi
40anni. “Pur con i tempi ristretti con-
cessi dall'Avviso Pubblico – afferma il
sindaco Di Girolamo - siamo riusciti a

presentare un nostro progetto conforme
alle finalità del bando, assicurando al-
tresì la realizzazione degli interventi
entro l'anno”. Il Monumento ai Mille
diventerà così il punto di accoglienza
turistica (info-point) dotato di adeguati
servizi per cittadini e visitatori, un'area
espositiva sul mare. 

L’ex Provincia dà parere favorevole alla proposta di progetto del Comune per il completamentoAMMINISTRAZIONE

Monumento ai Mille: il Libero Consorzio dice sì

IONUT IRINIL CAPLAN

CONTINUA DALLA PRIMA 

LORENZO SAMMARTANO
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Questa sera Petrosino balla al
ritmo rock folk dei Qbeta. Alle
ore 22, in piazza Biscione, la

band che ha affiancato Lello Analfino dei
Tinturia su molti palchi della Sicilia e non
solo e che ha visto tra le fila anche il
trombettista Roi Paci, porterà tutta l'ener-
gia della musica meditarranea che guarda
alla world music su testi in cui domina il
dialetto. I Qbeta si sono formati negli
anni '90 dai fratelli Cubeta da cui prende
il nome il gruppo, formato da diversi mu-
sicisti, per esperienze musicali, che hanno
donato contaminazioni nel sound, che
viaggia tra musica

etnica, jazz, funk e musica latina. Nume-
rosi gli interventi della band solarinese ad
importanti manifestazioni musicali nazio-
nali ed internazionali, come ad esem-
pio: Arezzo Wave, Roxy Bar, la quinta
edizione del Social Forum di Porto Ale-
gre in Brasile nel 2005(unico gruppo ita-
liano ad essere selezionato per quella
manifestazione), il Forum del Mediterra-
neo di Barcellona, sempre nel 2005,l'Au-
stin City Limits Music Festival di Austin
(Texas) (unica band italiana) nell'edizione
del 2010 ed il Concerto del Primo Mag-
gio in piazza San Giovanni a Roma in-
sieme a Paolo Belli, nel 2011. Diversi

brani dei Qbeta, poi, sono stati inseriti
nella programmazione musicale di di-
verse radio nazionali, tra cui nella tra-
smissione di Fiorello e Marco
Baldini, "Viva Radio2".

Alle ore 22 la band rock folk dei fratelli Cubeta si esibirà nei migliori brani del suo repertorioMUSICA

Stasera al Biscione il concerto dei Qbeta

Con Giallini e Gassman

La rassegna “Cinema
Sotto le Stelle” del
Complesso Monu-

mentale San Pietro, gestita
quest’anno dalla Megaspet-
tacoli di Marsala, prosegue
questa sera, alle ore 21.30,
con il film “Se Dio vuole”
con Giallini-Gassman di
Edoardo Falcone con
Marco Giallini, Alessandro
Gassman, Laura Morante,
Ilaria Spada, Edoardo
Pesce. Tommaso è cardio-
chirurgo di fama e uomo
dalle certezze assolute. È
sposato con Carla, casa-
linga e madre dei due figli

Bianca, a sua volta sposata
con Gianni e Andrea. Pro-
prio da Andrea parte la ri-
voluzione in famiglia,
quando il ragazzo, promet-
tente studente di medicina,
annuncia di volersi fare
prete. A ispirarlo sembra
sia stato un certo don Pie-
tro, a metà fra il sacerdote
e il santone: a Tommaso
non resta che avvicinarlo
sperando di scoprirne gli
altarini per rivelarli ad An-
drea e fargli cambiare idea
sul sacerdozio. L’ingresso è
di 3 euro; ridotto a 2 euro
per gli Over 65. 

CINEMA SOTTO LE STELLE

Al Complesso San Pietro
il film “Se Dio vuole”

CULTURA

L’Ong non-estinti poetry
promuove oggi, nella cor-
nice del Convento del Car-
mine, l’evento culturale “Il
ritmo dei tempi”, a cura di
Francesco Vinci, che cele-
bra il poeta Antonino Con-
tiliano. Alle ore 19, si terrà
la presentazione del libro di
Francesca Medaglia – stu-
diosa di Letteratura Con-
temporanea all’Università
“La Sapienza” – dal titolo
“Il ritmo dei tempi di Anto-
nino Contiliano”, un’anto-
logia di testi poetici,
preceduta da un saggio cri-
tico. Alle 19.30 invece, un
momento dedicato alle te-
stimonianze, alle letture e
agli interventi sul tema “Il
tempo che resta”, un tributo
alla poesia di Contiliano,
accompagnato dalle im-
provvisazioni alla chitarra
del musicista Carlo Bar-
bera. Per l’occasione inter-
verranno: Giacomo
Cuttone, Fabio D’Anna,
Giovanni Lombardo, Marco
Marino e Rino Marino.
L’evento è stato realizzato
in collaborazione con
l’Agenzia Communico e
gode del gratuito patrocinio
del Comune di Marsala.

Oggi al Carmine un
tributo a Contiliano

PETROSINO ESTATE

I sapori, la bontà dei pro-
dotti biologici e l’arte di
Peppe Giuffè quest’anno si
incontrano al “Festival
dello Gnocculo” di Petro-
sino. Questa sera, alle ore
20 in piazza Biscione, sarà
infatti il “cuciniere” trapa-
nese -  come lui si definisce
-, testimonial della cucina
mediterranea, l’ospite e
protagonista dell’edizione
2015 del “Festival dello
Gnocculo”. L’evento, alla
presenza del sindaco e
degli altri amministratori
comunali, si aprirà con uno
show cooking da parte di
Giuffrè che, preparerà un
sugo tipico siciliano con in-
gredienti da produzione
biologica e proseguirà con
la degustazione del piatto
preparato. La serata, poi,
continuerà con il percorso
gastronomico  del gruppo
“Original Nep”con gli as-
saggi di due tipologie di
piatti a base di gnoccule:
uno al sugo di melenzane e
pesce spada; l’altro con
funghi e salsiccia. La degu-
stazione  sarà accompa-
gnata da un buon bicchiere
di vino offerto dalle cantine
locali e per finire dal pro-
dotto tipico della pasticce-
ria locale, il cannolo farcito
di ricotta del luogo. 

QBETA

Stasera il Festival
dello Gnocculo

A proposito di “Musica Popo-
lare”:...durante qualche mia re-
cente ricerca ho avuto modo di
consultare il “Suoni e Culture”,
un bilancio interessante sulla Mu-
sica Popolare- (ediz.cims) - che ,
tra l’altro, riporta fedelmente vari
aneddoti  ma soprattutto momenti
di quella storia che ha visto pro-
tagonisti il Pitrè, Frontini e Al-
berto Favara . Occorre precisare
che siamo ai primi del 900’ e che
già F.P.Frontini stava racco-
gliendo e soprattutto rielaborando
i Canti che i vari Pitrè e Favara
avevano raccolto su è giù per la
Sicilia . E ‘ dunque utile riportare
alcuni passi di questo libro mera-
viglioso  : “... La vera Sicilianità
della scelta (dei Canti elaborati da
F.P.Frontini) è determinata dal
fatto che il musicista catanese
abbia incluso nella sua raccolta,
armonizzandole,  le melodie pro-
venienti dalle provincie di Tra-
pani e Palermo già pubblicate dal
Pitrè…..” -  Un assurdo che cer-
tamente non poteva essere condi-
viso da A. Favara il quale a
proposito così si esprime: “...un
buon numero di canti che ci dà il
Frontini sono apocrifi (non auten-
tici), non hanno di popolare che
la veste, in alcuni vi è perfino il
nome dell’autore e non sono na-
turalmente i più belli…. “ - Il
Frontini addossò loro un accom-
pagnamento di pianoforte, che
quasi sempre –forse- deturpa il
Canto. Il Canto popolare, nato
vergine di armonia polifonica,
perde, se lo si accompagna, la sua
libera andatura , la sua originale
fisionomia ; tutt’al più può sop-
portare i più semplici e tranquilli
accordi, o la riproduzione nello
strumento del suo giro melodico.
“Per capire l’importanza che ri-
veste il canto popolare nostrano

basta soffermarsi sulle parole
scritte da un letterato tedesco,che
amò tanto la Sicilia….  Johann
Gottfried Herder, che occupan-
dosi anche di canti popolari disse
che: “….i nostri canti popolari
sono gli archivi della memoria del
popolo, il tesoro della sua scienza,
della sua religione,  della vita dei
suoi padri, dei ’ fasti della sua sto-
ria “;…  Queste parole sembrano
sintetizzare bene l’importanza
che la musica popolare riveste
nella storia e nell’ambito delle tra-
dizioni popolari . Infatti i canti po-
polari si manifestano in diverse
forme e contenuti …..come,
canti d’amore, di lavoro, di sde-
gno, di gelosia, di giuochi fanciul-
leschi,  di carcerati, di storia etc..
L’insieme di questi canti può
mettere in rilievo gli stati
d’animo, gli usi, i costumi, le tra-
dizioni, le gioie, le sofferenze di
un popolo nelle sue diverse ma-
nifestazioni. Del resto le stesse
origini del canto popolare met-
tono in luce questo modo di co-
municare i propri sentimenti e
stati d’animo dei poeti-cantatori
popolari. Infatti i canti, per lo più,
traggono origine da poeti popolari
del luogo e nella maggior parte
dei casi rimangono anonimi. Così
la canzone diventa popolare, nel
senso che viene memorizzata
dalla gente comune che fa propri
quei versi e li canta ad altri che, a
loro volta, li canteranno ad altri
ancora e così via, in un passapa-
rola, fino ad arrivare alle orecchie
di tutti…..Per motivi di spazio ,
mi corre l’obbligo di  informare il
Caro lettore che, da tempo “com-
batto” contro coloro i quali “stra-
pazzano” la musica popolare con
assurdi “arrangiamenti” e “poli-
fonie da canti di montagna”, de-
turpando  “la sua originalità” e

denuncio pubblicamente quei
complessi o groppuscoli  che  per
“ chiedere “  successo ad un pub-
blico “ignorante”…..(loro dicono
:”Per far piacere ai giovani…la
musica popolare….” )  produce
esecuzioni “giezzistiche e roc-
chettare di musica popolare”  in-
troducendo percussioni africane
o chitarre acustiche…..che fanno
aggrottare le ciglia a  qualunque
‘studioso’ di musica.……ma
plaudendo ad Alberto Favara ed
al suo tanto prestigioso “Corpus”,
riporto un  canto che il Maestro
adorava particolarmente : “ Brin-
disi di Marinara “ un canto
dell’800  da lui raccolto in Provin-
cia di Trapani...!...ma, Caro mio
Lettore, debbo chiederTi un pic-
colo favore…:.quando leggerai le
parole del canto immagina di tro-
varTi seduto sulle rive dell’Iso-
letta incantata   “San Pantaleo (già
Mozia)...… accarezzata da ogni
lato e blandita da quel mare , sa-
piente ed antico , le cui onde na-
scondono  dentro le loro creste
capricciose e nel loro infinito an-
dirivieni, i segreti immemorabili
di altri confini, altre terre, altre
genti, altre culture. Segreti che
queste onde confidano e abban-
donano, centellinandoli, sulle
coste , già consueto ed esplorato
approdo di navi fenicie...abitata
nel tempo da mescolanze di po-
poli, l’ isola ha coniugato dentro
di sé usi, costumi, credenze, leg-
gende, miti , religione e supersti-
zione, adattandoli e rivisitandoli
attraverso la sua connotazione
originaria, perdutasi nell’interro-
gativo dei tempi, nella sua memo-
ria storica , memoria di “razza”…
..quella dei Sanpantaliari che oggi
Ti chiedono di immaginare dei
grandi “schifazzi” che avanzano
da quella bocca di San Teodoro (

oggi tanto martoriata da indivi-
dui….provocatori e filibustieri…
) dove le voci “gravi” dei “mari-
nara” …..Ti cantano “Sciuca-
munni sta lampa “  ed a gara
dall’altra barca (schifazzu) altri
compagni rispondono ….-al
vino!!!!! ….”Lampabò….lampà
! ”...e per finire Vi prego : “Non
state a sentire…..chi di tutto ciò ne
vuol fare a tutti i costi…..un  fatto
commerciale….non stateli a sen-
tire, no…..Vi prego ! Non state a
sentire quelle “canzoni” dove, tra
il frastuono di alcuni strumenti
“incolti”,  il mare non  è più  blu,
il cielo non  è più celeste , dove…
non spunta più la luna per gli in-
namorati  o dove il mare incantato
non accarezza più la figura “dol-
cissima” della donna amata ….e
non vi chiedete  perché  gli anziani
(come me…) sono sempre più…
.. malinconici !

...La moda di “deturpare” il Canto Popolare!
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

BRINNISI
DI MARINARA
(A. Favara CORPUS-n.591- -) 
canti del mare – Epoca ‘800

Origine Trapani

ALLIGRIA  !      VINU !

Coro risponde ad ogni frase 

……… LAMPA BO’   LAMPA’

Sciucamunni sta lampa                  

Di ccà nun si nni jemu                                                                            

Si sta lampa ni l’asciucamu                                                                     

E nui rusoliu vulemu                                             

La misculanza ci l’amu a fari                                   

E nui ccà semu                                                      

Di ccà nun sinni jemu                                             

Ciuccamunni  sta lampa                                          

Saluti ciavi a ddari                                                  

A ccu nni fa travagghiari                                         

E ci l’avemu ammugghiari                                        

Un biscutteddu n’avi a dari                                       

BACCU !   LAMPA  !                                                                

BACCU !   LAMPA  ! 

LAMPA BO’  LAMPA’ 

(tutti quasi gridato –due volte-)
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2° MEMORIAL

"EROS SCAFURA"

Ad un anno dalla prematura scomparsa
del giovane Eros Scafura, è stato orga-
nizzato il 2° Memorial di calcio in suo
ricordo. Dopo la messa presso la chiesa
Maria Santissima di Contrada Ciancio
di Marsala, si è infatti svolto ai campi
della Fiumara del Sossio, un torneo di
calcio a 7 che ha visto scendere in
campo i suoi amici. Poi, presso la chiesa
Maria Santissima di Contrada Ciancio,
si è tenuto anche un torneo di biliardino
tra gli amici di Eros. Alĺ evento, orga-
nizzato da papà Antonio, Andrea Abate,
Francesco Sorrentino e Francesco Ac-
cardi, hanno partecipato tutti gli interes-
sati nel ricordo di Eros.

VELA

Presentata ieri mattina alle ore 10.30,
presso l’ex aula consiliare del Co-
mune di Trapani, a Palazzo D’Alì, la
tappa trapanese dell’Audi Tron Sai-
ling Series, manifestazione velica che
assegnerà un titolo iridato (Melges
32), un titolo europeo (Audi Melges
20) e un titolo italiano (Melges 24) e
che si svolgerà fra il 26 agosto e il 13
settembre. Alla conferenza stampa
presenti il sindaco e l’assessore allo
sport del Comune di Trapani, Vito Da-
miano e Caterina Bulgarella; Chiara
Zarlocco, presidente dello Yacht
Club Favignana, circolo nautico
che ospita l’evento; Antonella Ba-
sciano e Giulio D’Alì Solina, pre-

sidente e vicepresidente del comi-
tato organizzatore della gara (Tra-
pani Sailing Series). Nel corso

della conferenza stampa è stato il-
lustrato nel dettaglio il programma
della manifestazione velica.

CALCIO A 5

La dirigenza del Marsala Futsal,
dopo aver ufficializzato il tessera-
mento del giovane Mauro Bonura,
atleta proveniente dal "calcio a un-
dici", è alla ricerca di altre pedine im-
portanti per lo scacchiere azzurro ed
attende di rinnovare con alcuni gioca-
tori già lo scorso anno in forza alla
compagine lilybetana. "Bonura è un
giocatore molto tecnico - ha detto di lui
Mister Picciotto - e anche se proviene
dal calcio, sono certo che assorbirà ve-
locemente le dinamiche del calcio a
cinque.. Inoltre, sono soddisfatto degli
stage svolti nei giorni scorsi. Solo pun-
tando sui giovani possiamo program-
mare al meglio il nostro futuro"

Martedì, ancora una giornata di intenso lavoro per i ragazzi di
mister Pergolizzi, la quinta del ritiro pre-campionato. Seduta
mattutina sempre incentrata sul lavoro atletico, prevalente-

mente tecnico-tattica quella pomeridiana. La consueta partitella in fa-
miglia ha chiuso gli allenamenti. Al Comunale "M. Di Dia" di Strasatti,
gli azzurri hanno disputato la prima amichevole stagionale contro una
rappresentativa locale, per poi affrontare una rappresentativa locale,
vincendo per 6 a 0.  Il tecnico azzurro ha praticamente utilizzato tutti
gli atleti a sua disposizione schierando due diverse formazioni. Nel
primo tempo, chiuso sul 4 a 0, doppietta di Gallon e reti di Riccobono
e Testa,  il tecnico ha schierato  Pizzolato, Crivello, Sammartano, Giar-
dina, Gambuzza, Forgione, Di Maggio, Provenzano, Gallon, Ricco-
bono, Testa. Nella ripresa mister Pergolizzi ha cambiato radicalmente
formazione schierando Mannino, Giovenco, Alagna, Giardina (Ca-
puano), Crivello,  Corsino,  Cincotta,  Li
Causi,  Stassi,  Pergolizzi,  Candiano. Le reti dei secondi quarantacinque
minuti di gioco portano la firma dei giovani  Stassi e Pergolizzi.

Vince 6 a 0 contro una rappresentativa locale. Pergolizzi mette in campo tutti i suoi giocatoriCALCIO

Prima amichevole e vittoria per il Marsala

In attesa di conoscere gli ultimi colpi di mer-
cato della Sigel Pallavolo Marsala, la diri-
genza ha ufficializzato il rinnovato accordo

con il main sponsor che, per il 14esimo anno
consecutivo, ha scelto la società del presidente
Masssimo Alloro per promuovere la propria at-
tività. Dopo l'arrivo in città del libero Marinelli,
della palleggiatrice Mordecchi e dell'opposto
Biccheri, si attende l'ufficialità delle probabili ri-
confermate: capitan Piznone Vecchio la centrale
Camilla Macedo e, probabilmente, la banda
Agola. Stando così le cose, dovrebbero appro-
dare in azzurro ancora una banda di categoria,
se non addirittura due, ed un'altra centrale. Lo-

gicamente, per completare il roster serve la se-
conda palleggiatrice e qualche giovane interes-
sante da integrare al gruppo della prima squadra.

La squadra vede l’arrivo di nuovi rinforzi ed altre pedine importantiVOLLEY

La Sigel conferma l’appoggio
alla società di Massimo Alloro

TOMMASO PICCIOTTO


